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李克強：繼續拓展經濟運行回升態勢
【大公報訊】據央視新聞報道：中國國務院

總理李克強6日主持召開座談會，聽取各界人
士、基層代表對《政府工作報告（徵求意見
稿）》的意見建議。國務院副總理韓正出席。

專家學者、企業家、教科文衞體界人士、基
層群眾9位代表發了言。

李克強說，去年，在以習近平同志為核心的
黨中央堅強領導下，我國發展取得極為不易新成
就。疫情等超預期因素對經濟帶來嚴重衝擊，我

們果斷應對，靠前實施既定政策，推出穩經濟一
攬子政策和接續措施，召開全國穩住經濟大盤電
視電話會議。共同努力穩住了宏觀經濟大盤，城
鎮新增就業1200多萬人，物價漲幅只有2%，經
濟運行保持在合理區間。這殊為不易，成之惟
艱。

創新宏觀調控沒超發貨幣
李克強說，過去五年，各地各部門以習近平

新時代中國特色社會主義思想為指導，銳意進
取，我國發展取得重大成就。經濟實現年均
5.2%的中高速增長。創新宏觀調控，政策有力
有效，又沒有超發貨幣，為穩物價創造了條件。
創新政策實施方式，直面市場主體需求發力。推
進改革開放，深化簡政放權、放管結合、優化服
務改革，支持大眾創業萬眾創新，激發市場活力
和社會創造力。以民之所望為施政所向，解決重
點民生問題。實事求是、尊重規律，以實幹創實

績。我們清醒看到，保持經濟平穩運行仍面臨諸
多風險挑戰。

李克強說，我國經濟增長去年底企穩、今年
初回升。要貫徹黨中央、國務院部署，深入落實
中央經濟工作會議精神，持續實施好穩經濟一攬
子政策措施，扎實做好當前工作，繼續拓展經濟
運行回升態勢。

孫春蘭、胡春華、劉鶴、何立峰、王勇、肖
捷、趙克志參加。

6日至7日，全國政協副主席梁振英率領香港考察團，在廣州南沙
開展全面通關後的首次內地考察之行。順利完成各項行程之際，梁振
英在接受媒體採訪時表示，短短兩天的考察，實際效果非常好，商協
會和企業大開眼界，發現了合作的空間和新的條件。他指出，廣東正
全力推動高質量發展，香港可以作出有力的支持和配合。其中，最值
得探討和最具潛力的支持與合作，來自香港的服務業。當前，內地對
香港的服務業優勢有了更全面、深入的了解，兩地可以優勢互補，共
同助力經濟社會高質量發展，加快推動中國式現代化進程。

粵港優勢互補 助力高質量發展
梁振英率團考察南沙 強調服務業合作最具潛力

大公報記者 敖敏輝、帥誠廣州報道

責任編輯：嚴允通 美術編輯：賴國良

全國政協增設環境資源界
【大公報訊】記者張寶峰北京報

道：第十四屆全國政協委員名單上月
公布，名單中新出現了 「環境資源
界」 。這是自1993年第八屆全國政協
增設 「經濟界」 以來，全國政協首次
出現新增界別。根據名單，第十四屆
全國政協共設置34個界別，委員共計
2172人，其中環境資源界有85位委
員，在34個界別中屬於人數較多的一
個。

據了解，環境資源界85名委員的
背景涵蓋生態環境、自然資源、水利
水務、城市規劃、海洋、林業、地
質、化學、古生物、建築、氣象、交
通、法學等多個領域。其中，四成以
上是具有上述領域背景的官員，包括
生態環境部部長黃潤秋、國家能源局
局長章建華等。還有三成以上是具有

上述領域背景的專家學者，包括雲南
大學校長方精雲、浙江大學副校長吳
健等。大約兩成委員來自能源化工企
業。

順應國家發展方式轉變
對此，受訪專家認為，全國政協

新增 「環境資源界」 是順應時代發展
的應時之舉。中央黨校（國家行政學
院）教授汪玉凱對媒體表示，全國政
協設立環境資源界，表現出國家層面
對環境資源的高度重視，這與中國經
濟發展方式的轉變有很大的關係。在
相當長一段時間裏，我國注重規模數
量型的經濟增長，後來要實現向質量
效益型的轉變，環境資源保護就變得
極為重要。改革開放走到今天，環境
資源受到高度重視是必然的趨勢。

1988年3月，全國政協六屆十七
次常委會會議期間， 「界別」 這一提
法首次出現。2004年3月，全國政協十
屆二次會議通過的政協章程修正案，
政協章程第一次正式以 「界別」 來指
稱所有的政協參加單位。

▲河北省邢台氣象局工作人員（中）
指導當地果農觀測氣象，增強環境保
護意識。 新華社

粵港物流合作 提升跨境貿易效率
【大公報訊】記者敖敏輝、帥誠

廣州報道：對於香港業界如何參與廣東
高質量發展，考察團代表也建言獻策。
香港中華廠商聯合會常務副會長盧金榮
表示，廣東推動 「製造業當家」 ，香港
可以發揮重要作用。7日，他參觀了全
新的廣州南沙港自動化碼頭和廣州南沙
國際物流中心，發現那裏的硬件設施很
先進、齊全，物流輻射範圍很大，香港
從事酒類、食品等行業進出口的貿易
商，可以利用好粵港兩地物流合作的機
會，高效開展跨境貿易。另外，內地航
空貨運需求仍有很大缺口，而香港可以
發揮很大作用。

「比如深圳機場國際航班不多，
而這恰恰是香港機場的優勢。我期待在
貨運通關方面，兩地可以加強合作，簡
化手續。就像兩地高鐵 『一地兩檢』 一
樣，如果兩地航空貨物也能夠推廣類似

模式，將使得貨物更快在大灣區內流
動，提升貿易效率。」 盧金榮說。

香港教育工作者聯會榮譽會長黃
均瑜表示，此次在南沙參觀了港式醫療
和教育，很受啟發。據他了解，廣州南
沙民心港人子弟學校首次招生約500
人，結果有5000多人報名。在了解了
相關需求和學校的運作模式後，黃均瑜
認為，一個這樣的學校還不夠，再建
10所也未必足夠。接下來，港式學
校、港式課程、港式教育，在內地會有
很大機遇。

「另外，兩地合作辦學也很有前
景，比如，香港科技大學（廣州）就樹
立了很好的典範。而內地的一些特色或
優勢課程、教育，也可以推廣到香港，
據我了解，香港也有這方面的需求。未
來，可開展兩地雙向合作辦學。」 黃均
瑜說。
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7日，考察團繼續參觀了廣州南沙
國際物流中心、港資企業駿德商業集
團、南沙越秀國際金融中心、廣州南沙
民心港人子弟學校和香港科技大學（廣
州）。梁振英全程參加了兩天的考察活
動，並率領考察團與廣東省、廣州市、
南沙區政府部門、工商界、企業等開展
深入的交流。

梁振英在接受訪問時表示，香港經
濟發展程度高，但地理空間有限，一直
有需要尋找更大的發展空間。事實上，
過去40多年，兩地在各方面開展合
作，香港發展的動力離不開內地的發
展。

梁振英說，這些年來，他一直期望
在大灣區內地找到香港發展的新平台。
珠三角9市都有各自與香港很好的合作
機會，但最好先從一個相對集中的地方
開始，而南沙這個平台就是一個很好的
選擇，所以全面通關後首先來到這裏。
這些年，他也在大灣區各城市乃至內地
多省市交流、考察，推動香港與各地合
作。 「我們兩年前設立的諮委會叫 『廣
州南沙粵港合作諮詢委員會』 ，在南沙
推動與整個廣東的合作。」

諮詢委願促兩地深度合作
參與考察的團體組成人員十分廣

泛，兩天的考察令他們大開眼界。梁振
英說，很多可以在南沙這個平台上開展
合作的條件，不少考察團成員並不清
楚，此次到一線考察，有了真實的了
解。他相信，回港後，考察團成員將在
他們所代表的商協會和團體，進行很好
的宣傳和帶動，也會各自組織不同的考
察交流活動。作為粵港合作的 「參謀
部」 ，廣州南沙粵港合作諮詢委員會已
經發展了14個專門的工作小組，很願
意在這方面開展配合，推動兩地深度合
作。

梁振英相信，以此次考察為開端，
借助全面通關以及高鐵等交通的
便利，兩地交流與合作將越

來越密切。當前，廣東在全面推動全省
高質量發展，很值得香港去支持，香港
也能夠做出有力的配合。以製造業為
例，香港也有製造業，兩地製造業合作
可以使得雙方都能夠獲得高質量發展。
不過，最值得探討或者最具潛力的，是
香港服務業，比如貿易服務、專業服
務，怎麼去支持廣東的製造業高質量發
展。

可助力廣東買材料賣產品
「香港不單賣香港的商品，也不止

買香港社會所需的商品，而是買全球、
賣全球。就賣商品而言，香港可以為廣
東的製造業生產者找到更大、更好的市
場；買商品方面，香港可以為廣東製造
業找到性價比更高的原材料、零配
件。」 梁振英來說，接下來值得我們去
進一步探討的，是如何通過香港的金融
服務、專業服務、貿易服務、航運服務
等優勢，推動包括製造業在內的廣東各
個產業高質量發展。

高質量發展是中國式現代化本質要
求之一。梁振英指，香港作為國家的一
個特別行政區，是高度開放、高度國際
化的經濟體，在國家推動中國式現代化
中應該發揮重要作用。這些年來，通過
雙向交流和對接，內地政府和社會各
界，對香港金融、貿易、航運等方面的
優勢具體是什麼，有了比較深入、全面
的了解。以航運為例，香港現在的優勢
不止在貨櫃碼頭上，還包括與之相關的
船舶買賣、租賃、金融、保險、登記註
冊、法律服務等。這些方面，內地在一
些環節上仍然存在一些短板，香港的優

勢可以很好地配合，推動
行業高質量發展。



工商界代表談考察

廣西香港商會
是廣州南沙粵港合作諮

詢委員會成員，一直以來
我們致力推動香港年輕人來內

地發展。我們發現，港人對內地
政策了解還不夠深入，他們也有這方
面的意願和需求。如今，我們在大
灣區和東盟都設有服務中心，
接下來，借助全面通關，將
推動更多香港青年到內
地尋找發展機會。

潘家穰
廣西香港商會會長

南沙是新區，
城市規劃需求很大。

包括港式社區在內，我
看到很多香港元素在南沙落

地，這對我們建築規劃行業來
說，是很大機遇。接下來，我們將
加速與內地同業的交流與合
作，比如，今年4月份，在
深圳或者廣州將舉行粵港
建築規劃行業大灣區
峰會。

香港城市土地協會大灣區
委員會執委 杜豐傑

香港物流
業現在面臨的難

題之一是貨運司機比
較缺乏，業界也在探討

通過水路、鐵路等粵港貿
易物流形式，接下來，
兩地多式聯運合作
空間很大。

香港物流商會主席
鍾鴻興

印象深刻
的有兩點，一個

是香港到南沙非常便
捷，基本上是半小時生

活圈；另一個是南沙物流發
達，進步非常快，這對香
港從事酒類、食品等
貿易的商家來說，
非常利好。

香港中華廠商聯合會
常務副會長 盧金榮

這次發現
港式教育和港式

學校在南沙等大灣區
城市需求非常強勁，接

下來，將致力推動兩地合
作辦學。

香港教育工作者聯會
榮譽會長 黃均瑜

大公報記者敖敏輝整理

▲考察團在廣州南沙民心港人子
弟學校合影。

大公報記者敖敏輝攝


